
Spécificités, défis et évolution future de l'aide au développement de Taiwan / Specificities, Challenges and Future Evolution of Taiwan's Development Aid.

Vincent Rollet*^{2,1}

²French Centre for Research on Contemporary China / Centre d'études français sur la Chine contemporaine (CEFC) – Taiwan

¹Wenzao Ursuline University – Taiwan

Abstract (in French and English)

À partir des années 1960, Taiwan est progressivement passé du statut de bénéficiaire de l'aide internationale à celui de bailleur d'aide au développement. Une telle transition reflète en réalité la forte croissance économique taiwanaise à cette époque ainsi que son développement rapide. Aujourd'hui Taiwan - non-membre du Comité d'aide au développement (CAD) de l'OCDE – fournit une assistance au développement dans de nombreux pays sous différentes formes et dans des domaines variés. Cette présentation a pour objectif d'analyser la gouvernance et les modalités d'une telle aide au développement notamment depuis l'élection du Président Ma Ying-jeou en 2008 (réélu en 2012) qui dans le cadre d'une " trêve diplomatique " avec la Chine a promis de rendre l'aide étrangère taiwanaise plus professionnelle et plus efficace. Cette contribution se penchera ensuite sur les principales spécificités de l'aide publique au développement (APD) de Taiwan au regard de sa situation particulière sur la scène internationale et proposera un certain nombre de comparaisons avec d'autres donateurs asiatiques. Finalement, il sera question d'une part des principaux défis internes et internationaux auxquels l'aide taiwanaise doit faire face puis de l'évolution future d'une telle politique dans un contexte d'engagement croissant des pays asiatiques dans le domaine de l'aide au développement.

After the 1960s, Taiwan rapidly transformed itself from an aid recipient to a donor country. Such transition reflected Taiwanese economic growth as well as its quick development. Today, Taiwan - a non-Development Assistance Committee (DAC) donor - is pursuing its assistance in several countries, through different forms and in various domains. This presentation aims at first assessing the governance and the modalities of Taiwan's official development assistance (ODA) notably since 2008 and the election of President Ma Ying-jeou (re-elected in 2012) who within the framework of " truce diplomacy " with China promised to make foreign aid mechanism more professional and more effective. Then, this contribution focuses on the main specificities of Taiwanese development assistance notably in the light of the particular status of Taiwan within the international community and proposes some comparisons with other Asian donors. Finally, it examines internal and international main challenges of Taiwanese ODA and envisages its future direction in the context of a growing involvement of Asian countries in development aid.

*Speaker

Keywords: Taiwan, official development assistance, cross, strait relations